

PENTINGNYA MENJAGA KESEHATAN GIGI MELALUI DEMONSTRASI CARA MENYIKAT GIGI YANG BAIK DAN BENAR DI TIGA PAUD

**I Made Sudiartana¹⁾, I Nyoman Suparsa²⁾, Ni Made Adrina Vionita Putri³⁾,
Ni Komang Widya Tari⁴⁾**

^{1,2,3,4)}Universitas Mahasaraswati Denpasar

Email: artaguz85@unmas.ac.id

ABSTRAK

Dalam Pengabdian Masyarakat ini, kami memilih anak-anak PAUD sebagai target diberikannya pengajaran terkait cara menyikat gigi dikarenakan pada usia ini anak-anak masih sangat sulit untuk lepas dari makanan ataupun minuman yang dapat menyebabkan kerusakan pada gigi, selain itu di umur ini lah anak-anak sedang memasuki fase pertumbuhan gigi permanen dan menanamkan kebiasaan yang dapat berpengaruh pada kesehatan gigi mereka jika sudah beranjak dewasa. Gigi merupakan bagian dari alat pengunyah pada sistem pencernaan dalam tubuh manusia. Masalah utama kesehatan gigi dan mulut pada anak ialah karies gigi (Syarifudin, et al., 2022). Langkah awal yang dapat dilakukan adalah dengan melakukan kunjungan ke tiga PAUD di wilayah Desa Singapadu Tengah, mulai dari melakukan kunjungan pertama di PAUD Eka Kumara Jaya pada tanggal 21 Maret 2021, Kunjungan kedua di PAUD Tunas Taruna Laksana dan PAUD Rare Asrama pada tanggal 22 Maret 2024. Kegiatan yang telah dilaksanakan memperoleh respon yang sangat baik dari anak-anak PAUD yang dapat kami lihat dari keceriaan dan semangat anak-anak yang mengikuti kegiatan tersebut seperti pada saat sesi games dan praktek secara langsung terkait cara menggosok gigi. Setelah program kerja ini dilaksanakan ada beberapa hal yang dapat disimpulkan dan juga sebagai hasil, yaitu berdasarkan hasil wawancara kami dengan kepala sekolah di Tiga PAUD ini, beliau menyampaikan bahwa anak-anak PAUD mendapatkan pengetahuan tambahan mengenai pentingnya menjaga Kesehatan gigi dari usia dini.

Kata kunci: Kesehatan Gigi, PAUD, Pengabdian Masyarakat.

ANALISIS SITUASI

Desa Singapadu Tengah terletak di Kecamatan Sukawati, Kabupaten Gianyar, Provinsi Bali. Desa Singapadu Tengah terdiri dari 5 dusun atau banjar dinas yaitu, Banjar Blaluan, Banjar Abasan, Banjar Kutri, Banjar Griya Kutri, dan Banjar Ngarai. Terdapat tiga PAUD yang berada di wilayah Desa Singapadu Tengah yakni PAUD Rare Asrama yang terletak di Banjar Abasan, PAUD Tunas Taruna Laksana yang terletak di Banjar Kutri dan PAUD Eka Kumara Jaya yang terletak di Blaluan. Anak-anak usia dini (PAUD) mulai dari usia 3-5 tahun, menjadi sasaran untuk diberikannya pemahaman terkait menjaga kesehatan gigi serta praktek langsung menyikat gigi dengan baik, karena anak-anak di usia ini masih kurang dalam memperhatikan

kesehatan gigi mereka sendiri, di usia inilah mereka suka mengkonsumsi makanan dan minuman yang tidak baik untuk kesehatan gigi.

Kesehatan gigi merupakan salah hal yang sangat penting dalam menjaga kesehatan bagian tubuh yang lain secara keseluruhan. Gigi yang sehat berperan dalam berbagai fungsi, seperti mengunyah makanan dengan baik, membantu dalam pengucapan yang jelas serta memberikan senyuman yang indah. Oleh karena itu penting kita untuk memahami pentingnya menjaga kesehatan gigi sejak dini (Oktary, 2023). Salah satu hal yang sering diabaikan oleh generasi muda adalah kesehatan mulut dan gigi. Banyak anak-anak prasekolah mengalami masalah gigi. Masalah gigi yang dialami oleh anak-anak karies gigi. Seperti yang dikemukakan oleh (Nurwati, 2019), bahwa karies gigi merupakan salah satu penyakit yang terjadi pada rongga mulut dan berdampak buruk pada kualitas hidup anak prasekolah dan anak sekolah. Anak yang mengalami karies gigi dapat terganggu dalam proses belajarnya, karena rasa sakit, panas/dingin serta kesulitan makan dan minum.

Selama kegiatan program kerja terkait, pentingnya menjaga kesehatan gigi melalui demonstrasi cara menyikat gigi yang baik dan benar serta pemasangan banner tata cara menyikat gigi di tiga PAUD di Desa Singapadu Tengah, dalam kesempatan kali ini, kami dari TIM Pengabdian Masyarakat UNMAS Denpasar melakukan sosialisasi dan demonstrasi terkait tata cara menyikat gigi yang baik dan benar dengan harapan agar anak-anak dapat lebih memahami pentingnya menjaga kesehatan gigi serta paham akan memahami teknik menyikat gigi yang baik. Adapun rangkaian kegiatan yang telah laksanakan pada masing-masing PAUD di Singapadu Tengah yakni dengan melakukan observasi terlebih dahulu, yang dimana kegiatan observasi ini bertujuan untuk mendapatkan informasi terkait kondisi serta sebagai media pendekatan terhadap pihak PAUD dan juga anak-anak PAUD terkait membahas program kerja yang dijalankan.

Setelah dilakukannya pendekatan dan observasi kepada anak-anak Paud, Ni Komang Widya Tari serta Ni Made Adrina Vionita Putri menyatakan bahwa anak-anak di ketiga paut tersebut, baik Paud Rare Asrama, Paud Eka Kumara Jaya dan Paud Tunas Taruna Laksana, rata-rata memiliki kondisi gigi yang bersih dan juga sehat. Walaupun demikian, adapun kita temukan beberapa anak-anak yang masih kurangnya pemahaman mengenai tata cara menyikat gigi yang benar. Dilihat dari pembahasan di atas dapat kita simpulkan masih banyak anak usia dini kurangnya pemahaman terkait kesehatan gigi. Dari situasi tersebut tim kami tertarik untuk mengambil program pengabdian kepada masyarakat yang berjudul Pentingnya Menjaga Kesehatan Gigi Melalui Demonstrasi Cara Menyikat Gigi Yang Baik Dan Benar Serta Pemasangan Banner Tata Cara Menyikat Gigi Di Tiga Paud Desa Singapadu Tengah.

RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan analisis situasi di tiga PAUD Desa Singapadu Tengah yang telah dipaparkan di atas, maka dapat di tarik perumusan masalah, yaitu: Kurangnya pemahaman mengenai pentingnya menjaga kesehatan gigi bagi anak usia dini di tiga

PAUD Desa Singapadu Tengah serta Kurangnya pemahaman mengenai teknik menyikat gigi yang baik dan benar.

SOLUSI YANG DIBERIKAN

Berdasarkan rumusan masalah yang ditemukan di tiga PAUD Desa Singapadu Tengah, solusi yang dapat diberikan untuk masalah yang dialami oleh PAUD dapat dijelaskan sebagai berikut: Melakukan sosialisasi mengenai cara menjaga kesehatan gigi, dengan memberikan video edukasi serta memberikan pemaparan materi terkait makanan yang baik dan tidak sehat untuk gigi. Serta demonstrasi langsung terkait teknik menyikat gigi yang benar melalui kegiatan sikat gigi bersama. Diharapkan hasil kegiatan ini mampu meningkatkan pemahaman anak-anak PAUD mengenai cara menjaga kesehatan gigi dengan baik dan benar. Solusi yang kedua menyerahkan serta membantu dalam pemasangan banner, yang dimana dalam banner tersebut terdapat tata cara bagaimana menyikat gigi yang baik dan benar, dari banner tersebut diharapkan anak-anak PAUD semakin tertarik dan selalu mengingat pentingnya memahami tata cara menyikat gigi yang baik dan benar.

METODE PELAKSANAAN

Metode yang digunakan dalam pelaksanaan kegiatan dari program kerja dapat dibagi menjadi empat langkah antara lain adalah sebagai berikut:

1. Observasi dan Wawancara



Gambar 1. Observasi

Observasi merupakan bagian dari proses penelitian secara langsung terhadap fenomena-fenomena yang hendak diteliti (Sofyan, 2020), yang mana di tahap ini peneliti dapat melihat dan merasakan secara langsung suasana dan kondisi subyek peneliti (Tanjung, 2020). Langkah awal yang dapat dilakukan adalah dengan cara melakukan kunjungan ke tiga PAUD di wilayah Desa Singapadu Tengah, mulai dari melakukan kunjungan pertama di PAUD Eka Kumara Jaya pada tanggal 21 Maret 2021, Kunjungan kedua di PAUD Tunas Taruna Laksana dan PAUD Rare Asrama pada tanggal 22 Maret 2024. Observasi tahap awal dilakukan dengan mewawancarai pihak kepala sekolah

untuk mengetahui bagaimana keadaan serta permasalahan yang ada di tiga PAUD yang berada di wilayah Desa Singapadu Tengah.

Pelaksanaan pengamatan yang telah dilakukan mendapatkan hasil bahwa permasalahan yang dihadapi di PAUD Eka Kumara Jaya, PAUD Tunas Taruna Laksana dan PAUD Rare Asrama yakni terkait pemahaman anak-anak PAUD mengenai tata cara menjaga kesehatan gigi yang masih belum maksimal, karena masih ada kita temukan anak-anak PAUD yang mengalami gigi berlubang serta kurangnya pemahaman mengenai teknik menyikat gigi yang benar. Setelah berdiskusi dan pihak kepala sekolah menyetujui jadwal yang kami usulkan, maka tahap pertama yang akan kami laksanakan yaitu sosialisasi di tiga PAUD yang berada di wiayah Desa Singapadu Tengah dengan target yakni anak-anak PAUD.

2. Tahap Persiapan

Pada tahap ini dapat diawali dengan penentuan jadwal kegiatan pelaksanaan program kerja di tiga PAUD, yakni PAUD Eka Kumara Jaya, PAUD Tunas Taruna Laksana dan PAUD Rare Asrama. Setelah itu tim menyiapkan keperluan yang akan digunakan untuk sosialisasi seperti, alat peraga gigi, dan peralatan menyikat gigi serta mencari video edukasi di youtube tentang menyikat gigi. Setelah berdiskusi dan kepala sekolah di tiga PAUD yang berada di Desa Singapadu Tengah menyetujui jadwal kegiatan yang kami usulkan, maka tahap selanjutnya yang akan kami jalankan yaitu sosialisasi mengenai Kesehatan gigi dengan target anak-anak PAUD.



Gambar 2. Tahap Persiapan dan Peralatan Sikat Gigi

Pelaksanaan program kerja pengabdian masyarakat dilaksanakan pada Tiga PAUD di Desa Singapadu Tengah. Adapun rincian proker akan ditunjukkan dalam tabel di bawah ini:

Tabel 1. Pelaksanaan Kegiatan

NO	Tanggal Pelaksanaan	Kegiatan
1	Kamis, 21 Maret 2024	Melakukan observasi dan konfirmasi kepada kepala sekolah PAUD Eka Kumara Jaya, mengenai a. Melakukan pengenalan terkait program kerja b. Melakukan wawancara mengenai sosialisasi kesehatan gigi c. Memberikan arahan kepada pihak kepala sekolah terkait alat-alat yang perlu dibawa oleh anak-anak PAUD
2	Jumat, 22 Maret 2024	Melakukan observasi dan konfirmasi kepada kepala sekolah PAUD Rare Asrama dan PAUD Tunas Taruna Laksana, mengenai: a. Melakukan pengenalan terkait program kerja b. Melakukan wawancara mengenai sosialisasi kesehatan gigi c. Memberikan arahan kepada pihak kepala sekolah terkait alat-alat yang perlu dibawa oleh anak-anak PAUD
3	Rabu, 27 Maret 2024	Kegiatan pertama yaitu melaksanakan sosialisasi kesehatan gigi dan melakukan praktek langsung dengan mengajak narasumber pada PAUD Rare Asrama
4	Sabtu, 30 Maret 2024	Kegiatan pertama yaitu melaksanakan sosialisasi kesehatan gigi dan melakukan praktek langsung dengan mengajak narasumber pada PAUD Eka Kumara Jaya
5	Rabu, 17 April 2024	Kegiatan pertama yaitu melaksanakan sosialisasi kesehatan gigi dan melakukan praktek langsung dengan mengajak narasumber pada PAUD Tunas Taruna Laksana
6	Sabtu, 20 April 2024	Kegiatan kedua, melakukan penyerahan banner yang berisikan mengenai tata cara menyikat gigi yang benar di PAUD Eka Kumara Jaya.
7	Senin, 22 April 2024	Kegiatan kedua, melakukan penyerahan banner yang berisikan mengenai tata cara menyikat gigi yang benar di PAUD Rare Asrama dan PAUD Tunas Taruna Laksana

3. Tahap Pelaksanaan

Program pengabdian Masyarakat di tiga PAUD ini dilaksanakan total sebanyak 2 kali di setiap PAUD, mulai dari PAUD Eka Kumara Jaya, PAUD Rare Asrama dan PAUD Tunas Taruna Laksana. Dimulai dari kegiatan sosialisasi yang kami adakan pertama di PAUD Rare Asrama yang dilaksanakan pada hari, Rabu, 27 Maret 2024 mulai dari jam 16.00-18.00.

Kemudian untuk PAUD kedua dilaksanakan di PAUD Eka Kumara Jaya pada hari, Sabtu, 30 Maret 2024 yang mulai dari jam. Untuk PAUD terakhir yang kami datangi adalah PAUD Tunas Taruna Laksana yang dilaksanakan pada hari, Rabu, 17 April 2024 pada jam. Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman anak-anak PAUD terkait pentingnya menjaga kesehatan gigi, serta paham terhadap tata cara menyikat yang baik dan benar.



Gambar 3. Tahap Sosialisasi di PAUD Eka Kumara Jaya

Pada sosialisasi ini, kami juga mengadakan sebuah games yang dimana terdapat dua games, pertama anak-anak PAUD dapat memilih antara makanan yang baik dan yang tidak baik untuk kesehatan gigi, sedangkan games kedua anak-anak PAUD dapat memilih alat-alat yang digunakan untuk menyikat gigi. Kami juga memberikan reward kepada anak-anak PAUD yang bisa memenangkan games tersebut.



Gambar 4. Memberikan Games di PAUD Rare Asrama

Kemudian dilanjutkan dengan kegiatan penyerahan *banner* yang dilaksanakan dengan tujuan agar anak-anak PAUD selalu mengingat dan lebih termotivasi betapa pentingnya kita untuk selalu memahami terkait tata cara menyikat gigi yang baik dan benar. Pada tahap pelaksanaannya, dilakukan pada

hari yang berbeda, untuk pemasangan *banner* dilaksanakan pertama di PAUD Eka Kumara Jaya, yakni tepatnya di hari Sabtu, 22 April 2024, kemudian di hari Senin, 22 April 2024 pada PAUD Rare Asrama dan PAUD Tunas Taruna Laksana.

4. Tahap Akhir

Pada tahap akhir dalam pelaksanaan program kerja kemanusiaan dengan kegiatan sosialisasi, demonstrasi dan penyerahan banner terkait pentingnya menjaga kesehatan gigi adalah tahap wawancara. Adapun hasil wawancara di tiga PAUD yang kami laksanakan yakni PAUD Rare Asrama, PAUD Eka Kumara Jaya dan PAUD Tunas Taruna Laksana secara garis besar,



Gambar 5. Kepala Sekolah Memberikan Kesan Pesan

Kepala Sekolah menuturkan bahwa adanya peningkatan minat anak-anak PAUD terkait tata cara menyikat gigi yang benar serta kepala sekolah juga merasa senang atas kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini karena membuat anak-anak PAUD menjadi bersemangat lagi untuk menjaga Kesehatan gigi mereka, dan juga Beliau berharap kedepannya semakin banyak yang melakukan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini terutama dalam bidang Kesehatan kepada anak-anak. Dan Beliau juga berterima kasih atas dilaksanakannya kegiatan sosialisasi tentang Kesehatan gigi ini karena sudah memberikan anak-anak PAUD pengetahuan tentang gigi dan juga ada games yang membuat mereka lebih tertarik mengenai bagaimana menjaga Kesehatan gigi.

HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

1. Ketercapaian Kegiatan

Tujuan kegiatan dalam meningkatkan pemahaman anak-anak di tiga PAUD Desa Singapadu Tengah dilaksanakan yaitu untuk menanamkan kesadaran serta ketertarikan anak-anak PAUD terhadap pentingnya menjaga kesehatan gigi sejak kecil. Terutama memberikan pemahaman mengenai tata cara atau teknik menyikat gigi yang baik dan benar. Kegiatan yang telah dilaksanakan memperoleh antusias yang sangat baik dari para guru dan juga anak-anak yang mengikuti kegiatan tersebut seperti pada saat sesi games dan praktek secara langsung terkait cara menggosok gigi. Tingkat ketercapaian program dapat dilihat pada tabel 2 sebagai berikut:

Tabel 2. Ketercapaian Kegiatan

NO	Spesifikasi Kegiatan	Realisasi Ketercapaian Kegiatan
1.	Sosialisasi dan Demonstrasi Pentingnya Menjaga Kesehatan Gigi Pada Anak Usia Dini (PAUD)	100%
2.	Penyerahan Banner Tata Cara Menyikat Gigi yang Baik dan Benar	100%

- a. Sosialisasi dan Demonstrasi Tentang Pentingnya Menjaga Kesehatan Gigi yang Baik dan Benar di Tiga PAUD Wilaya Desa Singapadu Tengah. Hasil kegiatan dari program kerja ini telah tercapai 100% semua program kerja telah terpenuhi dengan baik dan efektif sehingga kegiatan ini dapat memberikan manfaat yang baik untuk anak-anak PAUD dalam Upaya menjaga Kesehatan gigi dari usia dini.



Gambar 6. Foto Bersama dengan PAUD Rare Asrama

Kegiatan sosialisasi dan demonstrasi ini dilaksanakan pada hari yang berbeda-beda pada setiap PAUD. Kegiatan sosialisasi dan demonstrasi pertama dilaksanakan pada tanggal 27 Maret 2024 di PAUD Rare Asrama waktu pelaksanaan kegiatan berkisar pukul 16.00-18.00 WITA. Dalam kegiatan ini Tim bekerja sama dengan narasumber memberikan sosialisasi mengenai pentingnya menjaga Kesehatan gigi yang baik dan benar dengan

menggunakan media video edukasi serta gambar-gambar mengenai gigi, selanjutnya menjelaskan bagaimana tata cara menyikat gigi yang baik yang nantinya akan langsung dipraktekkan bersama. Tim juga memberikan sebuah *games* supaya anak-anak PAUD semakin tertarik untuk mengetahui pentingnya menjaga Kesehatan gigi dari usia dini.



Gambar 7. Foto Bersama dengan PAUD Eka Kumara Jaya

Kegiatan sosialisasi kedua dilaksanakan pada tanggal 30 Maret 2024 di PAUD Eka Kumara Jaya waktu pelaksanaan kegiatan berkisar pukul 09.00-10.00 WITA. Sama seperti PAUD sebelumnya Tim bekerja sama dengan narasumber memberikan sosialisasi terkait pentingnya menjaga Kesehatan gigi, setelah itu menjelaskan mengenai tata cara menyikat gigi yang baik dan benar. Diakhir kita akan memberikan sebuah *games* yang menarik dan Tim juga memberikan *reward* kepada anak-anak yang bisa memenangkan games tersebut, supaya anak-anak PAUD semakin semangat belajar mengenai Kesehatan gigi mereka.



Gambar 8. Foto Bersama dengan PAUD Tunas Taruna Laksana

Sosialisasi terakhir dilaksanakan pada tanggal 17 April 2024 di PAUD Tunas Taruna Laksana waktu pelaksanaan kegiatan berkisar pukul 16.00-17.30 WITA. Dalam kegiatan ini kami memberikan sosialisasi terkait pentingnya menjaga Kesehatan gigi dari usia dini, sama seperti sosialisasi

sebelumnya kami juga menjelaskan Teknik yang benar terkait tata cara menyikat gigi. Tim juga memberikan games supaya mereka tidak bosan mendengarkan sosialisasi yang diberikan dan memberikan reward berupa sepaket alat sikat gigi. Setelah itu kami mengajak anak-anak PAUD untuk melakukan praktek langsung sikat gigi bersama terkait tata cara menyikat gigi yang baik dan benar.

b. Penyerahan Banner Tata Cara Menyikat Gigi yang Baik dan Benar

Pelaksanaan kegiatan penyerahan *banner* ini dilakukan selama 2 hari di PAUD yang berbeda yaitu pada tanggal 20 April 2024 di PAUD Eka Kumara Jaya, waktu pelaksanaan berkisar 09.00-09.40 WITA dan tanggal 22 April 2024 PAUD Rare Asrama waktu pelaksanaan berkisar 15.00-15.40 WITA serta PAUD Tunas Taruna Laksana waktu pelaksanaan berkisar 16.00-16.30 WITA.



Gambar 9. Foto Penyerahan *Banner* di Tiga PAUD

Dalam kegiatan ini Tim menyerahkan *banner* terkait tata cara menyikat gigi yang baik dan benar di setiap PAUD yang berada di wilayah Desa Singapadu Tengah. Kegiatan ini bertujuan agar anak-anak PAUD dapat mengetahui dan mengingat teknik menyikat gigi yang baik nantinya akan mereka praktekkan lagi dirumah. Dengan cara penyerahan banner yang sudah kami siapkan ini nantinya akan meningkatkan kesadaran anak-anak PAUD terkait pentingnya menjaga Kesehatan gigi dari usia dini serta pentingnya mengetahui Teknik tata cara menyikat gigi yang baik dan benar. Kegiatan ini dapat respon baik dari kepala sekolah ketiga PAUD yang berada di Desa Singapadu Tengah, Beliau mengucapkan terima kasih karena sudah memberikan *banner* yang

berisikan tata cara menyikat gigi yang nantinya ini sangat berguna kedepannya untuk anak-anak PAUD.

2. Partisipasi Sekolah

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dilakukan di Tiga PAUD yang berada di Desa Singapadu Tengah antara lain yaitu, PAUD Rare Asrama, PAUD Tunas Taruna Laksana dan PAUD Eka Kumara Jaya. Kerjasama dapat dilakukan dengan cara melakukan kerjasama dengan sekolah mitra. Sekolah mitra memberikan dukungan dan ikut berpartisipasi dalam program kerja yang telah dilaksanakan. Partisipasi yang diberikan oleh sekolah mitra diantaranya adalah sebagai berikut:

- 1) Pihak sekolah memberikan informasi mengenai kondisi lingkungan sekolahnya serta menyampaikan permasalahan yang sedang dihadapi terkait program kerja yang akan dijalankan.
- 2) Pihak sekolah bersedia bekerjasama dengan tim dalam pelaksanaan kegiatan.
- 3) Pihak sekolah memberikan tempat pada saat menyampaikan sosialisasi di ruang kelas maupun di luar kelas untuk memperaktekkan tata cara menyikat gigi.

3. Faktor Pendukung Pelaksanaan Kegiatan

Keberhasilan dari kegiatan ini adalah sebagai berikut:

- 1) Partisipasi yang diberikan oleh orang tua dari peserta didik di Tiga PAUD di wilayah Desa Singapadu Tengah yaitu, PAUD Rare Asrama, PAUD Eka Kumara Jaya dan PAUD Tunas Taruna Laksana.
- 2) Lembaga Pendidikan di Tiga PAUD wilayah Desa Singapadu Tengah dan peserta atau anak-anak PAUD di sekolah masing-masing.
- 3) Lokasi sekolah yang mudah dijangkau oleh masyarakat.

4. Faktor Penghambat Pelaksanaan Kegiatan

Penghambat dalam pelaksanaan kegiatan ini yaitu sebagai berikut:

- 1) Anak-anak PAUD masih dalam tahap mengenal atau tahap belajar tentang menjaga Kesehatan gigi mereka, sehingga saat diberi sosialisasi mereka banyak yang masih kesulitan untuk mengingat dan mendengarkan Ketika tim melakukan sosialisasi didepan.
- 2) Keraguan dari anak-anak PAUD ketika kami melakukan sesi bertanya dan juga saat melakukan games anak-anak masih malu-malu untuk maju kedepan.

5. Respon Anak-Anak PAUD dan Lembaga Sekolah

Respon yang diberikan diantaranya:

- 1) Anak-anak sangat baik dalam memahami materi sosialisasi yang telah diberikan oleh tim, walaupun masih ada beberapa anak yang segan dalam mengajukan pertanyaan.
- 2) Anak-anak berusaha untuk dapat memahami sosialisasi yang diberikan melalui media video edukasi terkait menjaga Kesehatan gigi dan gambar-

gambar tentang gigi yang kami gunakan untuk sosialisasi supaya mereka lebih paham dan dapat mengingatnya.

- 3) Sekolah mitra sangat mendukung dan merasa sangat terbantu dari kegiatan yang telah dilaksanakan.

KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat telah dilaksanakan di Tiga PAUD diantaranya adalah PAUD Rare Asrama, PAUD Tunas Taruna Laksana dan PAUD Eka Kumara Jaya maka dapat disimpulkan bahwa:

Setelah program kerja ini dilaksanakan ada beberapa hal yang dapat disimpulkan dan juga sebagai hasil, yaitu berdasarkan hasil wawancara kami dengan kepala sekolah di Tiga PAUD ini, beliau menyampaikan bahwa anak-anak PAUD mendapatkan pengetahuan tambahan mengenai pentingnya menjaga Kesehatan gigi dari usia dini. Selain itu anak-anak sekaligus mendapatkan pengalaman tentang pentingnya menjaga Kesehatan gigi mereka dengan cara memilih makanan yang baik dan tidak baik untuk Kesehatan gigi, serta mempraktekkan langsung bagaimana Teknik menyikat gigi yang baik dan benar disekolah Bersama teman-teman lainnya.

Penumbuhan kesadaran anak-anak PAUD penting dilakukan untuk menjaga kesehatan gigi mereka. Dengan pemberian sosialisasi, demonstrasi dan memberikan praktek langsung tata cara menyikat gigi yang baik di Tiga PAUD wilayah Desa Singapadu Tengah yaitu, PAUD Rare Asrama, PAUD Eka Kumara Jaya, dan PAUD Tunas Taruna Laksana, secara umum dikatakan berhasil dilihat dari antusiasme anak-anak dalam menyimak dan mengikuti rangkaian kegiatan program kerja yang dilaksanakan oleh tim pengabdian kepada Masyarakat.

Saran

Pelaksanaan program kerja Pentingnya Menjaga Kesehatan Gigi Melalui Demonstrasi Cara Menyikat Gigi Yang Baik Serta Pemasangan Banner Tata Cara Menyikat Gigi Di Tiga Paud Desa Singapadu Tengah. Dengan adanya program pengabdian yang telah dilaksanakan, besar harapan kami agar program kerja yang kami buat dapat bermanfaat sampai kedepannya sehingga mendapatkan hasil yang lebih maksimal untuk meningkatkan minat dan pengetahuan anak-anak PAUD mengenai pentingnya menjaga Kesehatan gigi. Kami juga menyarankan agar kesadaran anak-anak PAUD lebih ditingkatkan lagi untuk menjaga Kesehatan gigi dan mengingat Teknik tata cara menyikat gigi. Melalui sosialisasi ini diharapkan anak-anak dapat mempraktekkan apa saja yang sudah diberikan.

DAFTAR PUSTAKA

- Nurwati, B. (2019). Hubungan Karies Gigi Dengan Kualitas Hidup Pada Anak Sekolah Usia 5-7 Tahun. *Jurnal Skala Kesehatan*, 10(1).
- Oktary, D., Qhofahri, S. Y. A., Maharani, D., Yusra, A., Wulandari., Pramudya, B., Maharani, S., Velicia, D., Humaira, A, D., Herman, R. B., Hudiev, Q. (2023).

Sosialisasi Kesehatan Gigi dan Cara Merawat Gigi Pada Siswa Siswi SDN 010 Desa Pangkalan Serik. *Jurnal Pengabdian Cendikia*.

Sofan, Y. (2020). Studi Kelayakan Bisnis Telur Asin H-Organik. *Jurnal Ecodemica*, 4(2), 341-352.

Syarifudin, S. H., Haeruddin, & Batara, A. S. (2022). Penerapan Program Usaha Kesehatan Gigi Sekolah (UKGS) dalam Pengetahuan Merawat Gigi Mulut pada Anak di TK Kemala Bhayangkari Watampone Kecamatan Tanete Riattang Kabupaten Bone. *Journal of Muslim Community Hea*

Tanjung, R. (2020). Pengembangan UMKM Turubuk Pangsit Makanan Khas Kabupaten Karawang. *Jurnal Karya Abdi Masyarakat*, 4(2), 323-332.